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Resumo da 23ª reunião da Equipa de Coordenação Nacional – 21.10. 2021 

 

Participantes  

Helena Roseta, Isabel Loureiro, Aitor Varea Oro, Hugo Esteves, Susana Tavares, Tiago Mota 

Saraiva 

Ausência justificada: Mário Jorge Santos 

Secretariado: Sofia Meneses e Catarina Homem 

 

Ordem de Trabalhos 

1 - Aprovação da ata da reunião anterior (doc 1) 

2 - Ponto de situação dos protocolos de financiamento 

3 - Metodologia de monitorização e evolução dos projetos 

4 - Orientações a submeter à Entidade Responsável 

5 - Outros assuntos 
 

Assuntos tratados  

1. Foi aprovada pelos presentes a ata da reunião de 29.09.2021. 

2. A Coordenadora Nacional apresentou um ponto de situação dos protocolos de financiamento. 

À data da presente reunião, 76% dos protocolos (187 projetos) encontram-se assinados, 

notificados e com autorização de pagamento. Existem outros 59 protocolos que não foram 

assinados por não terem ainda remetido a documentação e que serão financiados a partir de 

novembro. A Coordenadora referiu o trabalho intenso da Secretaria-Geral do Ministério da 

Saúde para a finalização deste passo com a maior celeridade possível.  

3. AV apresentou proposta de monitorização dos projetos (pelos próprios, auto reportada, 

início-fim) e do programa (ECN, ECR, GTC, GTM, contínua). Em relação à primeira, foi validada 

a proposta de análise das redes criadas ao longo do programa, tendo-se sugerido aumentar os 

momentos de avaliação (de 2 para 3) e incluir outras categorias de entidades além das 

previstas nas parceiras locais do programa (como por exemplo as empresas privadas). Em 

relação à segunda, foram validadas duas das propostas base (avaliar o cruzamento das 

atividades dos projetos com as políticas formais; e informar propostas e recomendações por 

parte da ECN), tendo sido questionado se o Fórum dos Bairros Saudáveis seria um espaço de 

monitorização ou apenas de partilha de experiência.  

 

 

 



Ao longo das próximas semanas será aprofundado o modelo proposto, com vista à análise do 

impacto do programa e às aprendizagens retiradas do mesmo, atendendo às dimensões 

monitorização/avaliação.  

Finda a apresentação e discussão da proposta de monitorização de AV, a coordenadora nacional 

do programa pôs à consideração a criação do Grupo de Trabalho de Monitorização, para 

cumprimento das tarefas atribuídas à ECN pelo regulamento do programa, que foi aprovada por 

todos os presentes e que será posta à consideração da Entidade Responsável. 

4. Este ponto foi adiado. 

5. Foi apresentado o ponto de situação do funcionamento do Jornal dos Bairros Saudáveis. 

A Coordenadora Nacional comunicou que Sofia Meneses ia cessar funções no final do mês de 

outubro para regressar à Câmara Municipal de Lisboa, tendo todos os presentes manifestado o 

seu agradecimento pelo excelente trabalho desenvolvido no Programa Bairros Saudáveis. As 

funções de secretariado passarão a ser asseguradas por Catarina Homem e Daniela Serralha. 

Ficou definido que a Coordenadora Nacional iria transmitir as informações da reunião ao 

coordenador ausente. 

Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada. 

 

 


